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「もっといいロータリークラブになろうよ」
2015-16年度 山形南ロータリークラブ会長方針

ROTARY INTERNATIONAL DISTRICT 2800世界への
プレゼントになろう

山形南ロータリークラブ会報

第2090回例会 2015-7／7（火）天気（晴れ）

会長挨拶

例会場：ホテルキャッスル 司会進行（SAA）：石山　祐介 君
点　鐘：PM 12：30　鈴木　政康 会長 ロータリーソング：「国歌」「四つのテスト」

　本年度の山形南ＲＣ会長を仰せつかった
鈴木政康と申します。何分若輩者であります
が、山形南ＲＣがより良いクラブとなれるよ
うに精いっぱい努めますので、諸先輩の皆様
からもご指導を賜りたく、本年1年間どうぞ
よろしくお願い申し上げます。また、本日は
水上ガバナー補佐にも出席いただきありが
とうございます。後ほど、ご挨拶を頂戴した
いと思いますので、よろしくお願いいたしま
す。
　さて、先程点鐘をさせていただきました。

実は入会以来、例会の都度行われる開会点鐘に少なからずあこがれ
をいだいておりました。同様の行為はライオンズやＪＣでもあると
伺っておりますが、会長が「カーン！」と鐘を鳴らすと、それまでざ
わついていた雰囲気が一変し、皆が席に戻り、「これから例会が始ま
るぞ！」という張りつめた空気が一瞬で漂います。素直に「かっこい
いな」と思っておりました。入会以来、いつかはこの鐘を鳴らしてみ
たいと願っておりましたが、これからは毎週鳴らせるかと思うとワ
クワクします。ただ、この会長挨拶さえなければ、もっと楽しみなの
にと思います。
　2年前の副会長時代にチャンス到来と思っておりました。1年の

間に1回くらいやらせてもらえると期待しておりました。当時の会
長は松田勝彦会員でしたが、松田会長からは譲ってもらえず、一度
も鐘を打たせてはくれませんでした。会長になってみると一回も休
まないのは大変なことです。今年の副会長の伊勢和正会員には、ご
心配なく、きっと点鐘のチャンスが巡ってくるとことと思います。
もちろんできる限りのスケジュール調整はいたしますが、何分自分
の都合だけでは調整しがたい出席必須の会議が名古屋方面である
ため、あしからずお願いいたします。
　自分が45代目の会長になるにあたって、最初の挨拶で何を話そ
うかと思い、スマホで「45代目」とググって（検索して）みました。い
ろんな45代目が出てきました。まずは日本の総理大臣、45代目は
第一次吉田茂内閣でした。それから45 代目横綱は初代若乃花でし
た。若貴の若乃花ではなく伯父さんの方です。別に巨人ファンでは
ありませんが、巨人の4番は中畑清、現ベイスターズ監督でした。な
んか、すごく昭和な感じがしますが、存在感の大きい人ばかりです。
ここで、あれっアメリカ大統領は？と思い調べてみました、自分も
馬鹿ですね、現在のオバマ大統領が44代目。これから選挙が行われ
て決まる次の大統領が45代目でした。自分はアメリカ大統領より
早く45代目に就任しました。こうして、将来山形南ＲＣの45代目
会長って誰だっけ？と言われた時に、名会長と言われなくてもいい
けど、永久欠番といわれないように頑張りたいと思います。

　
1．今年度の計画書をボックスに入れさせていただきました。誤字、脱字が
あればお許しいただき、報告書といっしょに作成する際訂正させていた
だきます。尚、お気づきの点がありましたら幹事まで申しつけください。
2．毎年恒例となっております中津ロータリークラブに「さくらんぼ」
10kgを6月17日にお送りしました。

3．7月4日㈯に米沢で地区クラブ奉仕グループセミナーが開催され、当ク
ラブより会長、幹事、寺﨑会長エレクト、浅野副幹事、宮舘会員増強委
員長の5名で参加してまいりました。

4．7月のロータリーレートは、1ドル＝124円となっております。
５．本日の例会終了後、3Fで第2回クラブ協議会を開催いたします。大小
委員長の方はご出席よろしくお願いいたします。

　今日から、1年間幹事をつとめさせていただきます。お付き合いの程、よ
ろしくお願い致します。

幹 事 報 告 中村　　篤 幹事

親睦活動委員会
　　　　　齋藤　伸治 君
　7月の会員誕生日は、
土田貴英君、木村政則君、
新野義章君、中村厚君の
４名の皆さんです。
　　ニコニコBOX　阿部　浩一 君
　鈴木　政康君　本年度よろしくお願いいたします。
　大久保章宏君　ガバナー補佐は、昨年度で終了いたしました。
　中村　　篤君　水上ガバナー補佐、本日はありがとうございます。
　木村　政則君　誕生お祝いありがとうございます。
　土田　貴英君　誕生お祝いありがとうございます。
　阿部　浩一君　今年度一年間よろしくお願いいたします。
　菊川　　明君　水上ガバナー補佐、本日はありがとうございます。
　水上進ガバナー補佐　本年度宜しくお願いいたします。
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委員会報告

米山奨学生
ホウ・スイ・ホウさんへ

奨学金の贈呈



本日出席・前回修正出席
会員総数

本　　日
前回修正

出席義務会員数 出席会員数 出 席 率

他クラブで
メークアップ
された会員

５１名
５３名

３８名
４６名 100.0％４６名

※本日の結果は２週間後に報告
※修正は２週間前の結果報告
出席会員数÷算出会員数＝出席率
算出会員数とは?
　出席義務会員＋メイク免除会員の出席者
出席会員数とは?
　出席義務会員の出席者＋メイク免除会員の出席者＋メイク会員

（地　区）鈴木　政康　　中村　　篤　　浅野　裕幸
　　　　　寺﨑　利彦　　宮舘　順治　　土田　貴英

　本日は、貴重な例会に出席させていただき、ありがとうご
ざいます。本年度からの鈴木・中村丸の1年間の順風満帆の
航海を心よりお祈り申し上げます。
　私、今年度、酒井彰ガバナーより委嘱を受け、2015～
2016年度の第5ブロック担当ガバナー補佐をさせていただ
くことになりました。大久保章宏さんが私の前任者でござい
まして、昨年度からいろいろとご指導をいただいておりま
す。これから1年間頑張ってまいりますので、皆様どうぞよろ
しくお願いいたします。

　方針説明の前に紹介したい資料があります。
　昨年末の年次総会の頃だったと思いますが、私のスポンサー
でもある高梨和夫PPより、27年前の親父が会長時代に当時
副会長であった高梨PPへ宛てたFAXを頂戴しました。親父が
会長を務めたのは1988-89年度、他界する僅か7年前、50歳
の時でした。文章の主な用件は、どうしても例会を欠席しなく
てはならない事情ができたので、副会長へ代理をお願いするも
のでした。もう30年近く経過しておりますが、いかにも几帳面で
昭和のころからワープロ（おそらくは一太郎）で作成され、ドッ
ト式プリンタで印刷された文章はいかにも当時の親父らしいと
懐かしく思われました。
　会長代理依頼とともに当時の会長としてのクラブ運営への苦
労が伺える文章が添付されていました。そこにはカガヤンディ
オロとの交換留学生受入の是非をめぐる「理事会」と「パスト
会長会」なるメンバーとの対立についてのやり取りが刻銘に記
されています。（ちなみにカガヤンディオロと書いてありますが
おそらく正しくはカガヤン・デ・オロのこと、フィリピンのミンダ
ナオ島北部の現在の人口60万人超のフィリピン有数の都市、
缶詰で有名なデルモンテの工場などがあることで有名です）。
今となっては過去の話なので内容の詳細には触れませんが、メ
モの最後にこのような文章で締めくくられています。
　「パスト会長会と称する会が、ロータリークラブに於いて権限
を獲得し、理事会の上位に存在することになれば、クラブ役員
の1年任期による永久活力の原則に反する事になることを言わ
ねばならない。（中略）そして理事会とは総会に於いて会員か
ら信任された人の集団である。その理事会が満場一致で決定し
たことに対して不服であっても1年間はその者を自分が信任し
た責任において耐え忍ぶのが民主主義の原則である。故に、我
々3役は将来のクラブの民主的運営の確立と公然と理事会の
決定に圧力を加える慣習を打破するために、理事会決定事項
を全力を尽くし、忠実に、果敢に執行すべきである。」
　大変な苦労あったようですが、幸いなことに現在の山形南Ｒ
Ｃではこのよう混乱は起きないと思っています。ただし、会長を
はじめ現理事も1年間のクラブ運営について相当の覚悟と責任
をもって当たらねばならないと感じさせられました。これもま
た親父からの遺言と思い心に刻んで頑張ってまいりたいと思い

ます。
　さて、本年度会長方針ですが、「もっといいロータリークラブ
になろうよ」というセリフは、ある人の話のパクリです。ある人
と言うのは、私の仕事上のパートナー企業、フランチャイザーで
あるトヨタ自動車㈱の社長、豊田章男氏のことば「もっといい
クルマをつくろうよ」からパクリました。中村幹事は「福山雅治
の家族になろうよ」のマネだと言いますが、福山雅治のまねで
はありません。
　いいクルマとは、例えば「もっと魅力あるクルマ」、「もっと
カッコいいクルマ」というところから「走り」「スタイル」「燃
費」等々がどうあるべきか掘り下げていきます。そしていいクル
マを作るための「いい工場作り」「人材育成」までさかのぼりま
す。一方販売現場には町一番の「いいお店」作りを求めてきま
す。更には「新たなモビリティ社会」へ貢献しいい社会へと話
が及びます。
　一方で「いいロータリークラブ」とはどんなクラブだろう？と
いうところから発想してみました。「活気のあるクラブ？」「元
気があるクラブ？」「あるいは品位があるクラブ？」「楽しいク
ラブ？」、色々思いつくと思いますが、皆が黙って見ていても決
して変わることも無く、いいクラブとは言えません。いいクラブ
には勝手になるではなく、皆の力でいいクラブに「なる」ので
す。酒井Ｇの言葉にもスタンドからグランドへとの話があり
ましたが、これはスタンドで観戦するのではなく、グランドでプ
レーしようという意味です。皆さんの力で山形南ＲＣをいいク
ラブに育てていきましょう。

ガバナー補佐ご挨拶ガバナー補佐ご挨拶

第5ブロックガバナー補佐

水　上　　　進 様
（山形北ロータリークラブ）

第45代会長

鈴　木　政　康 君

会 長 方 針会 長 方 針

「もっといいロータリークラブになろうよ」
　50周年まであと5年となり、先輩達が築き上げた山形南RCの伝統と品
格を未来に伝え、さらに活気ある楽しいロータリークラブ作りを目指す。
①クラブの伝統を伝える
　・ベテランと若手で山形南RCの伝統を共有し未来に伝える。
②出席したくなる例会
　・「例会に出席しなくてはならない」のではなく「例会に出席したく
なる」楽しくて有意義な、時に斬新な企画で多くの仲間が集う例会
作りをする。

③充実した奉仕活動
　・山形南RCのメンバーであることを誇りに思える充実した奉仕活動
の実践。

④地区ミッションを達成しクラブの役割を果たす
　・ロータリ財団、米山奨学会各地区設定目標を達成しクラブの役割を
果たし存在価値を高める。

⑤入会したくなるクラブ
　・どこよりも魅力あるロータリークラブになり、自信をもって入会を
勧めよう。

⑥持続的に繁栄できるクラブ
　・山形南RCが未来永劫繁栄し続けるためにできることを今やろう。


